



Band 10. Ein Deutschland in Europa 1989 – 2009  
CDU-Wahlversprechen (22. Januar 1990)

Nach Beendigung ihrer langjährigen Kollaboration mit dem sozialistischen Regime schmiedet die ostdeutsche CDU mit anderen konservativen Gruppen eine „Allianz für Deutschland“ und stellt mit Hilfe der westdeutschen CDU eine professionelle Wahlkampagne auf die Beine, die Freiheit, soziale Marktwirtschaft und eine rasche Vereinigung verspricht.

---

CDU – Die Partei der Mitte  
CDU – Umkehr in die Zukunft  
GEGEN EXTREMISMUS VON RECHTS UND LINKS

Streiten Sie mit uns:

Für einen freiheitlichen demokratischen Rechtsstaat, durch Teilung der Macht zwischen Regierung, Parlament und Rechtsprechung und deren Kontrolle!

- freie Wahlen mit gleichen Chancen für alle Parteien
- Beseitigung der SED-Medienvorherrschaft
- keine Parteiorganisationen in Betrieben und Institutionen
- Bildung, die vom Elternrecht und von der Individualität des Kindes ausgeht
- gewaltfreies Lösen von Konflikten zwischen Personen, Gruppen und Staaten

Für soziale Marktwirtschaft – gegen sozialistische Experimente!

- Leistung soll sich endlich entfalten können und auszahlen
- Leistung ist die Voraussetzung für echte Sozialpolitik
- Wohlstand in einer gesunden Umwelt
- soziale Gerechtigkeit statt kommunistischer Gleichmacherei
- solide Altersversorgung statt magerer Rentengroschen
- Solidargemeinschaft von Alten, sozial Schwachen, Behinderten in der großen Familie aller Bürger
- Überwindung des Pflegenotstandes und Aufbau eines leistungsfähigen Gesundheitswesens
- Erhalt und Wiederaufbau unserer zerfallenden Städte und Dörfer

Für die deutsche Einheit in Freiheit und Selbstbestimmung!

- das Zusammenwachsen der deutschen Staaten als Motor des europäischen Einigungsprozesses
- Frieden nach innen und außen
- schrittweises Zusammenrücken und Abrüstung
- Sicherheit für unsere Nachbarn – kein Infragestellen der bestehenden Grenzen

MIT DER CDU

FÜR EIN GEEINTES, FRIEDLICHES, DEMOKRATISCHES UND WIRTSCHAFTLICH  
GESUNDES DEUTSCHLAND IN EINEM GEEINTEN EUROPA

Quelle: „CDU – Die Partei der Mitte. CDU – Umkehr in die Zukunft“, Flugblatt, 22. Januar 1990.